
N I E D E R S C H R I F T

über die Sitzung des Jugendparlaments
am 27. September 2022

Rathaus, Stadtverordnetensitzungssaal (1. Stock), Schlossplatz 6, Wiesbaden

_________________________________________________________________________________

Vorsitz : Emma Svojanovsky

Anwesende Ausschussmitglieder: siehe Anlage 1
Ferner anwesend: siehe Anlage 2
Tagesordnung: siehe Anlage 3
Veröffentlichung: siehe Anlage 4
Beginn (öffentlicher Teil): 17:20 Uhr Ende: 18:58 Uhr
_________________________________________________________________________________

Öffentliche Sitzung

Alfaouri, Qusay nicht anwesend 
Beza, Lucy nicht anwesend
Bouffier, Leonard nicht anwesend
Inanir, Aysa Zeynep nicht anwesend
Kristionat, Marie nicht anwesend
Scholz, Miya nicht anwesend
Spahn, Luisa Valentina nicht anwesend
Yolver, Musa nicht anwesend

Die Niederschrift erfolgt in der Reihenfolge der Einladung zur Sitzung. 
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   Tagesordnung

0066 Tagesordnung

   Der Tagesordnung wird unter Berücksichtigung folgender Änderung zugestimmt: 

Es liegt ein Dringlichkeitsantrag von Hendrik Schücke zum Thema „Bau und deutliche 
Markierung von Fahrradwegen“ vor. 

Der Dringlichkeit wird bei zwei Enthaltungen zugestimmt. 

Der Antrag wird nach TOP 4 „Grün- und Sportflächen schaffen“ beraten. 

Im Übrigen bleibt die Tagesordnung unverändert. 

Einstimmig 

   
0067 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Jugendparlaments am 20.07.2022

Einstimmig genehmigt

   
0068 Bericht des Vorstandes 

- Vorstellung des Arbeitskreises "Öffentlichkeitsarbeit" 

Die Neubildung des Arbeitskreises soll die Bekanntheit der Inhalte/Projekte des 
Jugendparlaments erhöhen sowie die Arbeit des Gremiums transparenter gestalten. 

- Aktiven-Treffen 

Geplante Aktionen: 
 JuPa-Stand auf dem Sternschnuppenmarkt anmelden 
 Möglichkeit einer Rollschuhbahn am Warmen Damm (da dieses Jahr die 

Eisbahn nicht aufgebaut wird)?
 Eisdisco auf der Fläche der Henkell Eisbahn 
 „JuPa-Konzert“ 



Seite 3 der Niederschrift über die Sitzung des Jugendparlament am 27. September 2022

Beschl. Vorlagen Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
Nr. Nr.

_________________________________________________________________________________

 Verstärkte Gesprächsrunden in Schulen (Probleme, Ideen der Schüler:innen 
wahrnehmen, Verbindung zum JuPa herstellen)  hierzu wird sich evtl. eine 
eigene Projektgruppe gründen 

- Regelmäßige AK-Treffen 

AK-Leitungen und -Mitglieder werden gebeten, sich regelmäßig in den AKs zu treffen, 
um Themen auszutauschen und neue Ideen/Projekte zu initiieren. 

- Finanzen 

In Absprache mit dem SJR wird eine Übersicht aller Einnahmen und Ausgaben erstellt, 
damit die Mitglieder eine gute Übersicht über die verbliebenen Finanzmittel erhält. 

Einstimmig (Kenntnisnahme)

   
0069 Ist eine projektbezogene Zusammenarbeit mit Fridays For Future (FFF) erwünscht?  

- Beschluss des Jugendparlaments vom 20.07.2022 (BP 0063) -  

Protokollnotiz:

Es steht zur Debatte, ob sich das Jugendparlament eine projektbezogene 
Zusammenarbeit mit FFF vorstellen kann. 

Léopold Richardt sieht im Falle einer Kooperation die Unparteilichkeit sowie die 
Unabhängigkeit des Jugendparlaments als gefährdet an. Es habe eigene innovative 
Projekte, stelle eigene Anträge in den städtischen Gremien und sei daher nicht 
grundsätzlich auf FFF angewiesen. Eine kategorische Zusammenarbeit lehne er deshalb 
ab. Man müsse bei jedem einzelnen Projekt individuell über eine gemeinsame Aktion 
beraten. 

Stellvertretender Vorsitzender Hendrik Schücke entgegnet, dass die Initiative ebenfalls 
unparteilich agiert und sich forderungsbezogen ausrichtet. FFF sei in erster Linie eine 
Schüler:innenbewegung. Man solle eher die Reichweite nutzen, um verstärkt diese 
Gruppen zu erreichen. 

Es wird mehrheitlich beantragt, die Fragestellung als eingebracht zu betrachten und erneut 
aufzurufen, sobald eine konkrete Aktion/ein konkretes Projekt seitens FFF vorliegt.

bei einer Gegenstimme und zwei Enthaltungen angenommen
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0070 22-J-42-0011

Grün- und Sportflächen schaffen
- Antrag von Léopold Richardt vom 20.09.2022 -

Einstimmig angenommen 

   
0075 22-J-42-0012

Bau und deutliche Markierung von Fahrradwegen
- Antrag von Hendrik Schücke vom 27.09.2022 -

Einstimmig angenommen 

0071 Bericht der Vertreter:innen aus den Projektgruppen/Arbeitskreisen und Ausschüssen der 
Stadtverordnetenversammlung

Protokollnotiz:

Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Berichte. 

Die Jugendparlamentsmitglieder werden gebeten, die Einladungen zu den Ausschüssen 
zu lesen, um zu sehen, ob ein Antrag des JuPas auf der Tagesordnung ist und folglich zu 
den Sitzungen anwesend zu sein. 

Einstimmig (Kenntnisnahme)

   
0072 Evaluierung des Flohmarkts/Infoveranstaltung am 16.09.2022

Protokollnotiz:

Stellvertretende Vorsitzende Emma Svojanovsky berichtet, dass das Jugendparlament zu 
dem Inf(loh)markt grundsätzlich positive Rückmeldungen erhalten habe. Die Anzahl der 
Besucherinnen und Besuchern wurde jedoch leider durch das schlechte Wetter 
beeinflusst. 
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Die Vollversammlung bekräftigt, dass die Grundidee des Infomarkts gut und förderlich für 
die Bekanntheit und Sichtbarkeit des Jugendparlaments war. Sollte sich dazu entschieden 
werden, die Aktion im Frühjahr nächsten Jahres zu wiederholen, müsse verstärkt auf eine 
geregelte Aufgabenverteilung geachtet werden und mehr Verantwortliche als 
Ansprechpartner:in zur Verfügung stehen. Dies wird ebenfalls Thema beim nächsten 
Aktiven-Treffen sein. 

Stellvertretende Vorsitzende Emma Svojanovsky teilt weiterhin mit, dass die JuPa-Party im 
Anschluss im Schlachthof ein voller Erfolg war und nur positives Feedback erhalten habe.

Einstimmig (Kenntnisnahme)

   
0073 Resümee des Seminars „Parlament der Parlamente“ in Görlitz und Vorstellung von zwei 

Projekten 

Protokollnotiz:

Klara Appel und Hilla Hofmann berichten ihre Erfahrungen aus der Austauschfahrt nach 
Görlitz zum „Parlament der Parlamente“. 

Dieses fand vom 15. bis zum 18. September 2022 für 50 Kinder- und 
Jugendparlamentsvertreterinnen und –vertretern statt und wurde vom Deutsch-Polnischen 
Jugendwerk mit dem Polnischen Jugendring und der Akademie für Kinder- und 
Jugendparlamente organisiert. 

Inhaltlich stellten sich alle Jugendvertretungen vor und lernten einander bei verschiedene 
Spielen, Projektarbeiten und Workshops mit dem Themenschwerpunkt Klima (-schutz/-
wandel/-auswirkungen…) besser kennen. 

Sie berichten weiterhin, dass das Jugendparlament in Wiesbaden im Vergleich sehr 
privilegiert sei, da kommunale Zuschüsse und ein Antrags- sowie Rederecht nicht üblich 
sind.  

Zwei herausgearbeitete Projekte werden vorgestellt:

1. Veranstaltung eines Koch-Camps, wo deutsche und polnische Kinder- und 
Jugendvertretungen landesübliche Rezepte vermischen und miteinander in 
Kontakt kommen.

2. Gemeinsame Klimakonferenz (1x in Polen, 1x in Wiesbaden): Ideen zur (Stadt-) 
Klimaverbesserung, Podiumsdiskussion etc. 
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Stellvertretender Vorsitzender Hendrik Schücke schlägt vor, dass das Jugendparlament, in 
Anlehnung an die vorgestellte Klimakonferenz, eine ähnliche Aktion für alle 
Jugendparlamente innerhalb Deutschlands organisieren könnte.

Einstimmig (Kenntnisnahme)

   
0074 Verschiedenes 

Protokollnotiz:
   

Stellvertretender Vorsitzender Hendrik Schücke informiert die Mitglieder, dass die Local 
Conference of Youth (LCOY) vom 28. bis zum 30. Oktober 2022 in Lüneburg bei Hamburg 
stattfindet.

Es werden vielfältige Workshops, Diskussionen, Panels und Vernetzungsangebote zu den 
folgenden Themen stattfinden: COP27 - Klima international, Skill Building, Politik hautnah, 
Connect & Create, Climate Science, Wirtschaft, Kultur & Gesellschaft.

Interessierte können sich noch bis zum 30. September 2022 anmelden; eine Teilnahme an 
der Konferenz ist kostenlos. Lediglich die Fahrtkosten müssen eigenständig getragen 
werden.

Er berichtet weiterhin, dass der Vorstand in Zusammenarbeit mit dem Stadtjugendring 
(SJR) eine Klausurfahrt organisiert, wo erörtert werden soll, welche Projekte und Ziele das 
Jugendparlament in der verbleibenden Legislaturperiode noch erreichen möchte. 

Folgende Veranstaltungen sind derzeit in Planung: Open Air Konzert, Infostand auf dem 
Weihnachtsmarkt, zwei JuPa-Partys.

Das Jugendinformationszentrum (JiZ) öffnet am 30.09.2022 seine Türen in der 
Schwalbacher Straße. Das Jugendparlament beteiligt sich dort im Rahmen von 
regelmäßigen Jugendcafés, wo interessierte Kinder und Jugendliche mit den Mitgliedern 
ins Gespräch kommen und an AK-Sitzungen teilnehmen können.
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Anlagen

Wiesbaden,     .     .2022

Stellv. Vorsitzende Schriftführerin

Svojanovsky  Colak 

 


